
НИКОЛО-СОЛЬБИНСКИЙ  ЖЕНСКИЙ  МОНАСТЫРЬ

Выпуск 439
от 30 июня  2024 г. 

Все святые, молите 
Бога о нас!

По благословению Настоятельницы Николо-Сольбинского женского монастыря Игумении Еротииды

Дорогие сольбинцы!
Такими словами начинается каждый из номеров нашей газеты. Этим приветствием мы объе-
диняем в одну добрую и дружную семью всех наших дорогих читателей, тех, кто уже побывал 
в Николо-Сольбинском монастыре, и тех, кто только мечтает об этом и живёт в ожидании 
удивительных впечатлений от поездки в обитель, кого связывают с монастырём светлые 

воспоминания и тёплые чувства, душевная забота о нем и желание во всем помогать.

ВСЕ СВЯТЫЕ, МОЛИТЕ БОГА О НАС!
Святая Церковь всякий день творит память святых. Но так как были угодники Божии, 

безвестно подвизавшиеся, не явленные Церкви, то, чтобы не оставить и их без чествова-
ния, Св. Церковь установила день, в который прославляет всех от века угодивших Богу, 
чтобы не осталось никого не прославляемого ею. Творить же это тотчас после сошествия 
Святого Духа узаконила она потому, что все святые соделались и соделываются святыми 
благодатью Святого Духа.

Благодать Святого Духа приносит покаяние и оставление грехов, она же вводит в борьбу 
со страстями и похотями и венчает этот подвиг чистотою и бесстрастием. И таким обра-
зом является новая тварь, годная для нового неба и новой земли.

Поревнуем же и мы идти вслед святых Божиих. Как это делать – учит нынешнее Еванге-
лие: оно требует небоязненного исповедания веры в Господа, преимущественной любви 
к Нему, поднятия креста самоотвержения и сердечного от всего отрешения. Положим же 
начало по этому указанию. 

Святитель Феофан Затворник
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«Все воды земли стекаются в океан, и, может 
быть, океан служит началом для всех вод зем-
ных. Писания отцов соединяются все в Еванге-
лии; все клонятся к тому, чтоб научить нас 
точному исполнению заповеданий Господа на-
шего Иисуса Христа; всех их и источник и конец 
– святое Евангелие». 

Святитель Игнатий Брянчанинов

Молитва перед чтениеМ евангелия

«Когда же читаешь, читай с усердием и прилежно; 
с великим вниманием останавливайся на каждом 
стихе и не листы только переворачивать старайся, 
но, если нужно, не поленись и дважды, и трижды, и 
несколько раз прочесть стих, чтобы уразуметь силу 
его. А когда садишься читать или слушать читающе-
го, помолись прежде Богу, говоря: Господи Иисусе 
Христе! Отверзи уши и очи сердца моего, чтобы 
услышать мне словеса Твои и уразуметь их, и ис-
полнить волю Твою; потому что пришлец я на 
земле; не скрой от меня, Господи, заповедей Твоих, 
но открой очи мои, и уpазумeю чудеса, явленные 
законом Твоим (Пс. 118, 18-19). Ибо на Тебя уповаю, 
Боже мой, чтобы просветил Ты сердце мое». 

Преподобный Ефрем Сирин
 Воскресное Евангельское чтение

ЕВАНГЕЛИЕ ОТ ИОАННА
(глава 10, стихи 32–33, 37–38;

глава 19, стихи 27–30)

10:32 Итак, всякого, кто исповедает Меня пред людь-
ми, того исповедаю и Я пред Отцом Моим Небесным;
10:33 а кто отречется от Меня пред людьми, отрекусь 
от того и Я пред Отцом Моим Небесным.
10:37 Кто любит отца или мать более, нежели Меня, 
не достоин Меня; и кто любит сына или дочь более, 
нежели Меня, не достоин Меня;
10:38 и кто не берет креста своего и следует за Мною, 
тот не достоин Меня.

СЛОВО БОЖИЕ
19:27 Тогда Петр, отвечая, сказал Ему: вот, мы оста-
вили всё и последовали за Тобою; что же будет нам?
19:28 Иисус же сказал им: истинно говорю вам, что 
вы, последовавшие за Мною, – в пакибытии, когда 
сядет Сын Человеческий на престоле славы Своей, 
сядете и вы на двенадцати престолах судить двенад-
цать колен Израилевых.
19:29 И всякий, кто оставит до́мы, или братьев, или 
сестер, или отца, или мать, или жену, или детей, или 
зе́мли, ради имени Моего, получит во сто крат и на-
следует жизнь вечную.
19:30 Многие же будут первые последними, и по-
следние первыми.

                  Молитва после чтения евангелия

Слава Тебе, Господи Царю, Сыне Бога живаго, спо-
добивый мя недостойнаг  о Божественная Твоя 
словеса и глас Святаго Евангелия Твоего слыша-
ти; сим убо Владычним Твоим гласом, укрепи мя в 
покаянии настоящия сея жизни прейти нощь, от 
всякаго избавляя мя навета и злобы видимых и не-
видимых враг. 
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«ПОДРАЖАЙТЕ ВЕРЕ ИХ»
ЕВАНГЕЛЬСКОЕ ПОУЧЕНИЕ

В первое воскресенье после Троицы Церковью 
установлено особое почитание всех святых. С 

этого дня начинается новый отсчет времени цер-
ковных богослужений, праздников и постов. 

Праздник берет начало уже с конца IV века. По-
сле сошествия Святого Духа Церковь начала свое 
существование и стала набирать силу, умножалось 
число верующих. Для их укрепления в вере свя-
тыми отцами было установлено празднование все 
святых, чтобы христиане видели пример тех, кото-
рые пошли по стопам Спасителя на Голгофу. 

Священное Писание говорит о том, что правед-
ник верой жив будет. Вера и благодать – это осо-
бые дары Божии, на сегодняшний день только с 
их помощью нам можно спастись. Как говорится 
в другом месте Священного Писания, если че-
ловек соблюдает весь закон, но хотя бы одну за-
поведь преступает, то повинен осуждению. Если 
посмотреть на свою жизнь, на все наши немощи, 
то каждый из нас поймет, что не может испол-
нить весь закон. Хотя, в первые века христианства, 
были люди, которые исполняли его полностью. 
Это были подвижники, пустынники, молитвен-
ники. Потом люди начали выполнять все меньше, 
а в последние времена очень мало будет тех, кто 
исполнит волю Божию, но они будут спасаться 
скорбями, болезнями, искушениями, терпением 
и благодарением Бога. У святых отцов говорится, 
что последние христиане, претерпевшие до кон-
ца, будут выше тех, которые исполняли закон, на-

ходясь в монастырях и в кельях. Среди соблазна, 
среди греха, среди наслаждений, очень тяжело 
подвизаться, трудно отказаться от благ и остаться 
чистым от греха. Потому что чем больше человек 
имеет различных благ, тем меньше у него стрем-
ления лишать себя их и подвизаться ради Бога. 
Сегодня, если человек проходит через искушения 
и лукавые ухищрения диавольские, и благодарит 
Бога, стараясь оставаться верным Ему, то этот под-
виг считается выше того, который имели святые 
отцы первых веков.

Но для того, чтобы подвизаться и быть увенчан-
ным венцом спасения, мало видеть пример свя-
тых, которых сегодня мы почитаем: апостолов, 
пророков, мучеников, преподобных, Христа ради 
юродивых, различно послуживших Христу, - се-
годня нам надо особенно помнить о том, что без 
веры достичь спасения невозможно. 

Когда человек приходит в Церковь, принимает 
крещение, становится членом Церкви, он это де-
лает по вере, что через послушание Церкви, послу-
шание Богу получит прощение грехов и милость 
от Бога. А дальше, когда человек живет по-христи-
ански, начинает изучать Священное Писание, чи-
тать святых отцов и жить по вере, тогда у него вера 
укрепляется, и он становится настоящим христиа-
нином. Его вера становится живой, действенной. 
Только такая вера спасает человека. Господь сде-
лал все возможное, чтобы мы получили спасение. 
И крестные страдания Спасителя, и воскресение 
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Его из мертвых, и вознесение на небо, и сошествие 
Святого Духа – все это было для нашего спасения. 

Но для спасения нужно еще, чтобы две воли, 
воля Божия и воля человека, соединились. Воля 
Божия на то, чтобы человек получил спасение, 
всегда есть, но Бог ожидает воли самого человека, 
каждого в отдельности, когда человек соизволит 
принять искупительный подвиг Христа и начать 
шествовать за Христом. И вот этот путь от приня-
тия христианства до достижения Христа – это есть 
путь борьбы, путь войны, путь постоянной трево-
ги, путь трудностей, скорбей, падений, восстаний. 
Это есть время, когда Церковь земная, воинству-
ющая, побеждает. Это есть время битвы здесь на 
земле за Царствие Небесное. 

Когда человек переходит в другой мир, он пости-
гает Царствие Небесное в ту меру, какой достиг на 
земле. Конечно, любой человек понимает, что ни-
когда своими силами не сможет от своих немощей 
избавиться, ни один человек другого исправить не 
сможет, это может только благодать Божия. По-
этому смысл человеческой жизни на земле – это 
умножение благодати через молитву, через Та-
инства, через добрые дела, через смирение, через 
прощение других людей, через терпение – эти все 
добродетели привлекают в душу благодать, силу, 
энергию, и человек становится живым. Даже по-
сле смерти он остается живым и приходит к Богу. 

Для нас сегодня святая Церковь ставит в пример 
святых, которые после сошествия Святого Духа 
увидели, какими чудесными дарами Господь ода-
ривал людей, шедших за Ним по пути к Царствию 
Небесному. Они возревновали об этом – и стали 
тоже святыми. В Священном Писании сказано, 
что благодать Божия и вчера, и сегодня, и завтра – 

одна и та же. Все зависит не от того, что Бог не дает 
благодати, а от того, насколько человек ищет этой 
благодати, насколько он хочет ее получить. 

Преподобный Серафим Саровский яснее всех 
святых выразил, что смысл человеческой жизни 
на земле – это стяжание Духа Святого. Поэтому 
христианин, который понимает для чего он жи-
вет, какие цели здесь на земле, он должен достичь, 
всегда ищет быть с Богом. И в этом плане верую-
щий считается святым. Если человек совершает 
какой-то грех и говорит, что он не святой, потому 
что совершил грех – это неправильно. Грех не мо-
жет сделать человека святым или не святым, он 
может удалить от Бога. Покаянием человек может 
приблизиться к Богу. А именно святость человека 
заключается не в падении и не в восстании, а в том 
состоянии души человека, который всегда ищет 
Бога. Человек может падать, может вставать, по-
том снова падать и вставать, но он всегда является 
воином Христовым, и всегда ищет победы Христа 
над грехами. Вот в этом и заключается святость че-
ловека, а не в том, что он когда-то совершил. Мно-
гие святые были при жизни великими грешника-
ми, а потом стали великими святыми благодатью 
Божией. 

Сегодня, братья и сестры, мы имеем великий 
пример достижения святости различными спосо-
бами, различными подвигами и, прославляя свя-
тых, которых Господь прославил, и вспоминая их 
подвиги, мы начинаем подражать их вере по сло-
ву апостола: «Подражайте вере их». В этом весь 
смысл жизни человека на земле, в этом его свя-
тость, в этом его спасение. 

Епископ Исильскульский
и Русско-Полянский Феодосий

ПОДАТЬ ЗАПИСКУ ОНЛАЙН
В нашем монастыре Вы можете подать 
записку онлайн на различные требы:

• заказная литургия (проскомидия в алтаре) 
• сорокоуст (проскомидия в алтаре 40 дней) 
• год (проскомидия в алтаре) 
• полгода (проскомидия в алтаре) 
• год на сестринском правиле (без вынимания частицы) 
• полгода на сестринском правиле (без вынимания частицы) 
• молебен 
• панихида
• сугубая молитва о больных (канон о болящих + свеча ежедневно в течение 1 месяца) 
• молебен об учащихся (молебен прп. Сергию Радонежскому + свеча еженедельно 1 месяц) 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

ПРИГЛАШАЕМ ПОСЕТИТЬ МОНАСТЫРЬ

В монастыре действует паломническая служба, и мы с радостью организуем посещение 
обители для Вас и Ваших близких. 

Для этого позвоните нам за 2-3 дня до приезда: +7-980-749-17-75 Василий. 
Обзорные экскурсии в монастыре доступны ЕЖЕДНЕВНО.
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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКЗАМЕН ПО 
ДИРИЖИРОВАНИЮ 2024

17 июня в Первом православном колледже 
прошел Государственный экзамен по дирижи-
рованию.

В состав экзаменационной комиссии вошли:
Жарова Любовь Михайловна – председатель 

комиссии, профессор Московского педагоги-
ческого государственного университета, заслу-
женный работник культуры Российской Феде-
рации, руководитель хора «Жар-Сокол хор», 
кандидат педагогических наук; Ураскина Ва-
лерия Германовна – директор Детской школы 
искусств № 8 города Сергиева-Посада; Крас-
нопевцева Елена Алексеевна –  преподаватель 
Московского государственного института куль-
туры, Российской Академии живописи, ваяния 
и зодчества имени Ильи Глазунова, этно-педа-
гог, создатель музыкального этно-направле-
ния в России, художественный руководитель 
музыкального проекта «Этно-сфера»;монахи-
ня Паисия (Кифорук) – заместитель директо-
ра по учебно-воспитательной работе Первого 
православного колледжа и преподаватели хо-
ровых дисциплин Кандзюба Елена Евгеньевна 
и Гончарова Ольга Павловна.

В этом году специальность «Хоровое дири-
жирование» заканчивают 7 выпускниц.

Первая часть экзамена – это литургия, во вре-
мя которой выпускницы по очереди управляли 
хором. Вторая часть – концертная программа, 
где каждая из выпускниц представила два про-
изведения: одно a cappella, второе с аккомпа-
нементом. В третьей части они продемонстри-
ровали работу с хором, разучив за отведенные 
8 минут отрывок незнакомого произведения.

Председатель экзаменационной комиссии 
Любовь Михайловна Жарова отметила высо-
кий уровень подготовки выпускниц, интерес-
ную и сложную программу. 

По итогам экзамена две студентки получили 
оценку 4, три – 5, и еще двум государственная 
комиссия поставила 5+. 

НОВОСТИ
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ДЕМОНСТРАЦИОННЫЙ ЭКЗАМЕН ПО 
СПЕЦИАЛЬНОСТИ «ПОВАРСКОЕ И 

КОНДИТЕРСКОЕ ДЕЛО»
19 июня в Первом православном колледже 

прошел демонстрационный экзамен у выпуск-
ниц специальности «Поварское и кондитер-
ское дело».

Государственная экзаменационная комис-
сия, состоящая из приглашенных экспертов 
из города Ярославля под председательством 
известного московского ресторатора Демченко 
Евгения Игоревича, высоко оценила подготов-
ку студенток.  По итогам экзамена все выпуск-
ницы получили оценку «отлично».

Желаем девочкам дальнейших успехов в про-
фессиональной деятельности. 
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ПОЕЗДКА ШКОЛЬНИКОВ В КОСТРОМУ
На летних каникулах воспитанницы «Доброй школы на Сольбе» совершили поездку в старин-

ный город Кострому.
Первым делом они посетили «Сумароковскую лосиную ферму», которая расположена в не-

скольких километрах от города. На ферме экскурсовод рассказывал много интересных фактов 
об обитателях этого места, а также девочкам позволили погладить и покормить некоторых из 
лосей.

После фермы экскурсия продолжилась уже по городу. Школьники посетили различные досто-
примечательности, например, памятник великому князю Юрию Долгорукову, памятник русско-
му герою-патриоту Ивану Сусанину и один из старинных храмов Костромы.

Эта была очень увлекательная и познавательная экскурсия по замечательному городу с инте-
ресной историей. 
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ИЗ ГЛУБИНЫ СЕРДЦА

                             ***
Когда от искушений нет просвета,
Или накроют скорби пеленою,
Не нужно утешений искать где-то,
Ты помолись, ведь Бог всегда с то-
бою.

На силы свои слепо полагаясь,
Мы лишь к погибели придем и разо-
рению,
Господь всегда во всем нам помогает,
Но только если просим со смире-
ньем.

И лишь одно простое осознанье:
Без Бога сделать ничего не можем,
Нас приведет со временем к позна-
нью
Великих сокровенных Таин Божьих.

Послушница Анна (Акулякова)
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СИЛА БЛАГОДАТИ

МОНАШЕСКОЕ ДЕЛАНИЕ
Сегодня монашество – одна из сторон жизни не только Церкви, но и современного общества. 

Ведь монахами и монахинями становятся обычные люди, которые живут среди остальных. И тем 
не менее монашество – это как бы другой мир со своей «философией», со своими правилами, зако-
нами и традициями, подчас не понятными светским людям.

О том, чем живет монашество и в частности Николо-Сольбинский монастырь, о проблемах со-
временного монашества, поучения святых отцов и и современных проповедников многое другое – в 
нашей рубрике «Монашеское делание».

Вспоминаю, как я 
тоже спрашивал 

себя, слыша: «Благо-
дать, благодать…». Я 
спрашивал себя: «А что 
такое благодать в конце 
концов? У меня, может, 
есть благодать, а я и не 
знаю, что это такое». А 
есть ли у нас благодать? 
Это вопрос, и многие 
люди задают его себе. 
Есть ли у нас благодать?

Человеку легко по-
нять, есть ли в нем бла-
годать: по плодам. Мы 
не можем иметь благо-
дать и быть мрачными, 
запутанными, полными 
пороков, жить на нервах 
и в хаосе: благодать не 
может существовать в 
сердце подобного чело-
века. У благодати есть 
плоды, это плоды Духа, 
и одним из них являет-
ся то, о чем святой апо-
стол Павел и говорит: 
(благодать и) мир. Когда благодать присутствует, в 
человеке живет мир: у него мир в душе, на сердце, 
в теле; он мирный человек.

Это один из самых очевидных плодов благода-
ти Божией, и человек, имеющий благодать, знает 
об этом, он чувствует: благодать действует в нем. 
Отцы говорят: как женщина, когда она беременна, 
понимает, что в ней есть другой человек, потому 
что чувствует в себе младенца по его движениям, 
то же и с благодатью в человеке – он понимает, что 
благодать в нем, что это не что-то его собственное, 
а дар, это Божественная энергия.

Точно так же он понимает и когда Бог его остав-
ляет – но это не Бог нас оставил, а мы Его остав-
ляем, вот так будет правильно говорить. Мы 
оставляем Бога своими грехами, преступлениями, 
которые совершаем, своими поступками мы остав-
ляем Бога, отходим от благодати, и она не действу-
ет. Бог всегда близ нас, но мы Его не чувствуем, по-
тому что закрываем свои глаза под воздействием 
греха.

Итак, мы чувствуем это, и вот часто многие спра-
шивают:

– Отче, а курение – это грех? А ходить на диско-
теку грех? А носить эту одежду грех? А делать вот 

это грех?
Грех – это не юридический факт, чтобы мы мог-

ли сесть и написать книгу, в которой было бы от-
мечено: вот это грех, а это не грех, – и проверяли 
бы каждый раз, грех ли то или другое. Как гово-
рится в одном нелепом анекдоте: написали зако-
ны, в которых было сказано: «Если совершишь 
то-то три раза, то получишь такое-то наказание, а 
если пять раз, то такое». Ну а если ты сделаешь это 
четыре раза? Об этом ничего не сказано. Так будем 
же тогда делать это по четыре раза, если за три и 
пять будет наказание!

Но поступки не преодолеваются таким образом, 
мы не можем оценивать их словно бы по своду за-
конов. Так как же ориентироваться тогда? Ты по-
нимаешь сам, когда совершишь какой-либо посту-
пок, что благодать Божия оставляет тебя: совесть 
гложет тебя, и ты чувствуешь, что Бог не с тобой.

Один юноша спросил меня:
– Грешно ли ходить в такое-то место?
Я ему сказал:
– Знаешь, я никогда не ходил по подобным ме-

стам и не знаю, грешно ли это. Но давай-ка я спро-
шу у тебя: когда ты идешь в это место, ты чувству-
ешь, что Бог с тобой?
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Он усмехнулся:
– Не думаю, чтобы Он был со мной в том месте.
– Ну а если не думаешь, что Он с тобой, так и не 

ходи туда!

Если это место, куда Бог не может 
пойти, куда, как ты чувствуешь, Бог не 
идет с тобой, то это значит, что там нет 
Бога, что Бог не почивает в том месте 

Так мы и понимаем: когда видим, что благодать 
оставляет нас, тогда не ищи чего-то еще, не ищи, 
записано ли это в документах. Бога нет в этом тво-
ем деле, в этом твоем действии, в этом твоем отно-
шении к другому.

Прежде всего, знайте, что одна из самых ковар-
ных ступенек, с которой мы все падаем (особенно 
мы, «христиане»), – это осуждение. Человек, кото-
рый осуждает, падает вниз стремглав, как свинец, 
он ни на миг не задерживается. Боже, сохрани нас 
от этого. К сожалению, этим страдаем все мы, в 
осуждение легко соскользнуть, но последствия у 
него трагические. Человек совсем лишается бла-
годати. Ты осудил другого человека? Бог тут же 
оставляет тебя. Бог не может находиться там, где 
имеет место осуждение.

Потому что осуждение – первое чадо эгоизма; 
эгоист с легкостью осуждает. Оно сродни хуле на 
Бога, потому что только Бог может судить челове-
ка, ибо только Он безгрешен. Создатель человека 
и Бог в Своей бескрайней любви ожидает человека 
до последнего его вздоха, и ты не знаешь, что про-
исходит в сердце другого человека. 

Ты судишь другого, а знаешь ли ты, 
что у него в сердце?

Знаете ли вы, какая это великая тайна, сколько 
нежности у благодати? От одной улыбки, кото-
рую ты подаришь страждущему человеку с любо-
вью, от одного благого помысла, который у тебя 
появится о каком-то человеке, ты тут же можешь 
почувствовать такую благодать, что реально ощу-
тишь себя пред престолом Божиим. Так много 
благодати может стяжать человек одним своим 
простым движением и помыслом! И так сильно 
может пасть, буквально разбиться и совлечься 
благодати из-за одного своего осуждающего же-
ста и отвержения другого человека.

Отец Ефрем Катунакский приводил нам много 
примеров этого. В Катунаки жил один подвиж-
ник, у которого была такая особенность: в своей 
келье в пустыне, где он пребывал, он повесил 
несколько жестяных банок, и когда подходило 
время вечерни или других последований, он бил 
по ним. Там, в пустыне, нет колоколов; колоко-
ла есть в монастырях. Другие не обращали на это 
внимания, а один брат осудил, услышав, как он 
по ним стучит.

Отец Ефрем сказал нам:
– Оком души (то есть чувством своей души, че-

рез благодать, которую он имел в себе) я увидел, 
как душа этого человека стремглав падает кам-

нем из-за осуждения.
Брат тут же пал. Он отпал от Бога. Сколько же 

трудиться надо было ему потом, чтобы снова по-
лучить благодать! Поэтому давайте будем с вами 
осторожны в этом.

Мы можем не совершать грубых грехов, не во-
ровать; у нас нет больших грехов, но есть другие, 
и хотя мы и полны их, но мы внимательны; а по-
скольку мы внимательны, то может возникнуть 
мысль, что мы хорошие люди и в нас нет никакой 
скверны:

– Моя совесть чиста, – говорят некоторые из 
приходящих на исповедь, – отче, моя совесть чи-
ста!

И кто же тебе это сказал, сын мой, что твоя со-
весть чиста? Ты спрашиваешь об этом Бога, что-
бы узнать, каково Его мнение?

Расскажу вам об одном случае, произошедшем, 
когда я был на Святой Горе, чтобы вы посмеялись 
и увидели человеческое неблагоразумие. Когда я 
жил в монастыре на Святой Горе, пришел однаж-
ды некий человек и говорит:

– Мне нужен духовник, чтобы исповедаться!
Старец сказал мне:
– Иди, пришел человек на исповедь!
Но я не успел, дело уже было к вечеру, я служил 

вечерню, и было еще много других дел. Это был 
человек средних лет. Я сказал ему:

– Вы хотите исповедаться?
– Да, отче, я пришел на Святую Гору испове-

даться.
– Хорошо, но сейчас я не могу. Завтра утром 

увидимся во время службы.
Утром в три часа мы вошли в церковь, мы обыч-

но исповедовали тогда в одном храме, но этот го-
сподин не проснулся и не исповедался. Во время 
трапезы он предстал передо мной. Я спросил его:

– Где же ты был, благословенный человек? Я 
искал тебя!

– Извини, отче, сон одолел меня, я не смог при-
йти, но непременно хочу исповедаться.

– Так что же мы будем делать?
– Я останусь тут, я не поеду домой. Останусь и 

на сегодня!
– Хорошо, оставайся и на сегодня, сейчас са-

дись, поедим, а через час-другой увидимся.
Днем у нас был молебен, у меня произошло еще 

что-то, и я опять не успел. Послал другого брата 
сказать ему, чтобы он пришел на вечерню. Он 
возмутился, но в конце концов мы договорились, 
что он исповедуется на вечерне. Я говорю себе: 
«Человек ехал из такой дали, у него такая жажда 
исповедоваться, как же так!» Нашел, кто отслу-
жит вечерню, вошел в храм; меня ждала куча дел, 
которые я должен был сделать, но я пошел к нему 
и сказал:

– Поскольку ты приехал, чтобы исповедаться, 
расскажи мне, что у тебя.

– Ничего!
Я говорю себе: да он сведет меня с ума!
– Что ты хотел исповедать?
– Да мне нечего исповедовать! Я просто хотел, 

чтобы ты прочитал надо мной молитву, чтобы 
совершилось таинство, но я не чувствую, чтобы у 
меня было что-нибудь!

– Ну хорошо. Так у тебя что, совсем нет ничего?
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– Нет!
– Ты не совершил ни одного греха?
– Нет, меня ничего не гнетет!
– И никого не обидел?
– Никого.
– И не сказал ни одного слова ни о ком?
– Нет!
– И ни одной мысли у тебя не было?
– Да нет же! Ничего на мне нет!
– Но ты же безгрешен, зачем же ты тогда при-

шел на исповедь? Ты в ней не нуждаешься. Ты со-
вершил ошибку и зря потратил время. Вот мы и 
нашли еще одного безгрешного.

Но в нем не проснулось никакого чувства. Ни-
какого.

Видите, до чего может дойти человек? У него 
все в порядке!

И я говорю это не для того, чтобы судить и осу-
ждать других людей, а чтобы мы видели себя, ког-
да идем пред Бога, и до чего мы иногда доходим, 
когда не чувствуем своего состояния: все у нас в 
порядке, мы чисты!

Иногда человек доходит и до такого безумия, 
духовного безумия, что начинает описывать себя 
и плачет. Не от раскаяния, а:

– А ты знаешь, какой я человек?
И рассказывает тебе:
– Я сделал то-то, сделал то-то!
И расстраивается, описывая свою доброту и 

свои добрые дела, и какой-де он хороший и зна-
чительный человек. И он так сильно верит в то, 
о чем говорит, что, расчувствовавшись, начинает 
плакать, стоит ему только подумать о том, какой 
же он хороший человек.

Конечно, я верю, что и Бог плачет в этот момент, 
но от других чувств – видя, до чего может дойти 
человек в своем падении. Тогда как ты видишь и 
других людей, которые приходят действительно 
сокрушенные, смиренные, в покаянных чувствах, 
и понимаешь, как много Бог действует в них и как 
благодать действует в них и изменяет их.

В сущности, эта благодать совершает великое 
чудо Церкви – благодать делает человека из волка 
агнцем, изменяет его, преображает. Страшно, как 
благодать действует во всем человеке – в душе и 
теле. А она действует и в душе, и в теле человека и 
делает его прекрасным душой и телом, тогда как 
грех, напротив, делает человека свирепым даже 
внешне: ты видишь его, его свирепое выражение 
лица, оно излучает эту ярость, а душа и того боль-
ше. Поэтому нам необходима благодать.

Основная цель нашей борьбы – 
стяжать благодать через соблюдение 

заповедей Божиих 

но более всего – через смирение и рождающее-
ся от него покаяние.

 Смиренный человек кается, а кто кается, тот 
привлекает благодать Божию, так же как и наобо-
рот: горделивый никогда не кается и вместо того, 
чтобы привлечь Божественную энергию, привле-

кает энергию нечистых духов и реально делается 
мрачным и чуждым благодати Божией.

Благодать имеет плоды – те, которые перечис-
ляет апостол, – и мир Божий, который постоянно 
прибывает в Церкви.

Какое это великое дело – человеку иметь мир 
в себе. Мирный человек действительно очень 
счастлив; 

Счастлив не сильный, богатый, 
прославленный, образованный, 

знаменитый, а тот человек, у которого 
мир в сердце

 Что бы ни происходило вокруг него, Божий мир, 
превосходящий всякий ум, в нем, потому что Бог 
есть мир. Христос – это мир наш. Он наш мир, и 
когда Он в нас, тогда всё внутри нас пребывает в 
мире. Поэтому Церковь постоянно молится: «Ми-
ром Господу помолимся», «О свышнем мире и спа-
сении душ наших», «Мир всем», «Мир Божий», «С 
миром изыдем»! Мы постоянно слышим это слово 
– «мир» и «источник мира».

Итак, мир – это Христос; когда Он присутствует, 
в человеке пребывает мир. В человеке пребывает 
гармония, равновесие, полнота, у него нет никако-
го страха, тревоги, фобий, неуверенности, стресса, 
боязни смерти: «Мы заразимся птичьим гриппом, 
заразимся еще каким-то гриппом, попадем на опе-
рацию…» Мы лишаемся мира и расстраиваемся.

Чего-то нам не хватает. Почему внутри у нас та-
кая неразбериха и беспокойство? Возьми Христа 
и вложи Его в свое сердце. Когда Он присутствует, 
все остальное бледнеет, и человек чувствует пол-
ноту, он мирен, у него нет страхов, тревог, никто 
не может нас напугать. Когда присутствует Бог, 
кто же меня напугает? Когда я теряю Бога, да, мне 
страшно, я задыхаюсь, когда теряю Бога; тогда я 
попадаю в стрессовую ситуацию и воображаю, что 
сам все сделаю, все решу и улажу. Но это не так. 
Бог – Тот, Кто сделает все. Бог устроит все. Дер-
жи Бога в своем сердце, и если Ты его задержишь 
смирением, молитвой, покаянием, хранением 
Его заповедей, чтением слова Божия, тогда мир 
будет царить в тебе. И как говорил один великий 
старец, стяжи мир, и тысячи человек вокруг тебя 
обретут мир.

Авва Исаак Сирин говорит: «Имей мир в себе, 
и вместе с тобой умирятся небо и земля». Тогда 
ты уже не будешь бояться, что другой причинит 
тебе вред, сглазит тебя, как мы думаем, будто на 
нас колдуют, нам завидуют, наводят порчу, и жи-
вем с этими безумствами. Никто ничего не может 
нам сделать: когда мы со смирением носим Бога в 
сердце своем и призываем имя Божие, тогда Бог 
присутствует, и мы имеем мир, и разрешаются 
великие проблемы современной эпохи – стрессы, 
неуверенность, одиночество, насилие, злоба, тер-
зающие нас каждый день...

Митрополит Афанасий Лимассольский
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   Работа 
в монастыре

Николо-Сольбинский женский монастырь 
приглашает на работу специалистов:

• Главный врач
• Помощник главного врача
• Терапевт
• Педиатр
• Менеджер по работе с пациентами
• Медицинская сестра
• Главный энергетик
• Инженер-строитель
• Пресс-секретарь
• SMM-специалист
• Закройщик 
• Швея-портной 
• Мастер-менеджер керамической
   мастерской
• Художник в керамическую мастерскую 
• Работник в керамическую мастерскую
• Оправщик в керамическую мастерскую
• Литейщик в керамическую мастерскую
• Мастер пряничной мастерской
• Пекарь в пряничную мастерскую 
• Декоратор имбирных пряников
• Дирижер-хормейстер
• Концертмейстер
• Мастер производственного обучения 
   (швейное дело)

• Методист в колледж 
• Воспитатель в колледж
• Воспитатель в приют
• Повар
• Пекарь
• Технолог в молочный цех
• Работник молочного цеха
• Посудомойщица
• Технолог в молочный цех
• Работник молочного 
   производства
• Официант в кафе
• Охранник
• Пчеловод
• Автослесарь
• Электромонтер/электрик
• Сантехник
• Слесарь по вентиляционным
   работам
• Плотник-столяр
• Маляр-отделочник
• Разнорабочий
• Скотник
• Посудомойщица на кухню
• Уборщица на кухню

• Бесплатное проживание и питание 
• Достойная заработная плата
• График работы по договоренности

Звоните:
8 (915) 970-23-17

_______________________________________________________________________________________


